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譯本 

來函編號：CB4/PAC/R74  
本會檔案：PW-0457/20 
 
香港中區  
立法會道 1 號  
立法會  
政府帳目委員會  
(經辦人：朱漢儒先生)  
 
朱先生： 
 
 

政府帳目委員會 
考慮《審計署署長第七十四號報告書》第一章 

通過藝術及體育發展基金（體育部分） 
 
2020 年 6 月 9 日的來信收悉，以下是本會的答覆。 
 
事項 (a)(i) 
 
會議記錄載於附件 A 至附件 G，並僅供政府帳目委員會作內部參考之用。 
 
事項 (a)(ii) 
 
在 2015-2016 年度球季之始，香港足球總會為委員會作出新一屆（2015-2017）委任，秘

書處在以下三（3）次董事會會議中通知董事會並無審計委員會成員獲確定：- 
 

2015 年 12 月 7 日召開的 2015-2016 年度第 4 次會議 
2016 年 2 月 1 日召開的 2015-2016 年度第 5 次會議 
2016 年 4 月 5 日召開的 2015-2016 年度第 6 次會議 

 

附錄 16 

*委員會秘書附註：附件 A 至附件 G 並無在此隨附。  
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相關會議記錄的副本已隨信夾附，副本載於附件 H、附件 I 及附件 J。 
 
此外，香港足球總會在 2017-2018 年度球季之始為委員會作出新一屆（2017-2019）委任

時，秘書處曾兩次向董事會提交成員名單（包括提議名單及已採納名單）但沒有重點提

出，名單亦已在以下會議中討論：- 
 

2017 年 7 月 17 日召開的 2017-2018 年度第 1 次會議 
2017 年 10 月 9 日召開的 2017-2018 年度第 2 次會議 

 
相關會議記錄的副本已隨信夾附，副本載於附件 K 及附件 L，並僅供政府帳目委員會作

內部參考之用。 
 
事項 (a)(iii) 
由於相關的主席基於私人理由而長時間身處海外，相關的主席期間亦無指示召開會議。

由於沒有召開會議，委員會成員無法提供進一步提供意見。上述期間，在行政總裁的指

示下，市場推廣及傳訊部維持正常運作。 
 
事項 (b)(i) 
 
雖然審計委員會的「職權範圍」已註明「審計委員會主席不得是董事會主席或其他功能

委員會的主席／成員」，香港足球總會的董事會認為對其認為必須保持獨立公正的審計

委員會實施限制性更大的委任政策並無不妥。董事一旦直接涉及審計委員會的工作可能

會產生利益衝突，故董事不得出任審計委員會的主席或成員（這跟司法單位及上述其他

類似單位情況相同）。事實上，當初成立審計委員會的其中一項依據已註明在國際足球

總會的組織章則（第 7.1 條）：「（審計與合規委員會）主席、副主席及成員不得是國際

足總執行委員會人員。」亞洲足協的同類章則（第 11.1 條）亦有相同規定：「審計與合

規委員會主席、副主席及成員必須保持獨立且不得是亞洲足協的執行委員會人員。」 
 
但同樣，香港足球總會的會議記錄通常不會記錄作出決定的共識依據，故此並無書面 
記錄可尋。 
 

 
 *委員會秘書附註：附件 H 至附件 L 並無在此隨附。  
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事項 (b)(ii) 
 
香港足球總會首屆審計委員會（2014-2015）確實是由當時的財務及策略委員會主席召

集，現屆（2019-2011）亦確實是由時任財務及策略委員會主席召集。 
 
 
 
委任的審計委員會召集人確實是一名董事而非時任財務及策略委員會主席（2015-2017
及 2017-2019 兩屆）。據推測，當時一批新任（2015 年）董事在非正式情況下（這是為

委員會委任新一屆人員時的普遍做法）訂定「分工」時並不知悉這項規定，秘書處若不

參與這類非正式董事會會議便無權提意見。委任名單於其後的一次正式會議（2015-2016
年度第一次董事會會議）提交董事會並獲正式授權，董事會委任一名董事而非財務及策

略委員會主席擔任審計委員會召集人。 
 
事項 (b)(iii) 
 
首屆市務及傳訊委員會（原本名為贊助及市場推廣委員會）於 2011-2012 年度球季之初

成立。當時，一名董事在 2011 年 7 月 11 日舉行的董事會會議獲委任負責這項工作

（2011-2012 年度第一次會議）。跟其他委員會和單位一樣，其職權範圍於其後由秘書處

草擬並呈交 2011 年 8 月 2 日舉行的董事會會議採納（2011-2012 年度第二次會議）。副

本載於附件 M 及附件 N，並僅供政府帳目委員會作內部參考之用。 
 
 
並無在其後各屆（2013-2015、2015-2017 及 2017-2019）討論或修訂市務及傳訊委員會

的職權範圍，只是最近才有。新一屆（2019-2021）市務及傳訊委員會現時仍在草擬及

提交委員會的新職權範圍供董事會採納。 
 
事項 (c)(i) 
 
將財務及策略委員會的工作分為財務小組和策略小組，是由時任委員會主席在 2011 年 8
月 2 日的董事會會議提出（2011-2012 年度第二次會議，當時董事會討論及通過 
所有委員會的成員），當時的理據是「財務」和「策略」是兩項非常不同的事務故由外

間專家兼顧並不適當，因此建議財務及策略委員會（母委員會）應該僅由主席、當然 
 

 
*委員會秘書附註：附件 M 及附件 N 並無在此隨附。  
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委員和董事等核心成員組成，並邀請外間專家按個人專業和興趣加入小組（即財務小組

成員僅限於具財務背景的成員）。兩個小組的會議大部分安排在同一天先後舉行，以便

核心成員可以出席兩個會議而小組成員可出席所屬小組的會議。 
 

可是，上述提案並無詳細記錄在會議記錄（2011 年 8 月 2 日舉行的 2011-2012 年度第二

次會議），只是以成員名單形式夾附於會議記錄。 
 
將委員會工作一分為二的安排沿用至今，但現屆財務小組和策略小組的成員基本上相

同。 
 
 
 
事項 (c)(ii) 
 
各董事從未討論過組織章則如此詳細的規定。據各董事所知，財務及策略委員會有兩個

小組分別處理跟財務和策略相關的事宜（技術及競技委員會亦然而且有更多不同的小

組）。按組織來看，財務小組和策略小組隸屬於財務及策略委員會但代財務及策略委員

會（母委員會）處理相關工作，財務及策略委員會在會議方面可能無依循正式規定（只

存備小組的會議記錄但無存備母委員會的會議記錄），但帳目的確經過委員會、董事會

會員及會員大會作三層審議。 
 

事項 (c)(iii) 
 

有關資訊主要見於夾附於 2011 年 8 月 2 日舉行的 2011-2012 年度第二次會議的會議記錄

的上述附件。 
 
只是為財務及策略委員會（母委員會）訂定職權範圍，並無為兩個小組訂定職權範圍，

原因是根據一般做法及理解，小組會議被視為財務及策略委員會兩節會議之一，並無按

之存備有關文件，即通知書、議程及會議記錄。 
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事項 (d) 
 
為供記錄，謹指出根據現行架構，其實香港足球總會每屆董事會都有五名與球會無連繫

之董事。 
 
所有董事（與球會有連繫及與球會無連繫之董事）均由選舉產生，候選人必須由有表決

權會員提名。與球會無連繫之董事必須聲明跟任何成員球會無「連繫」（一般界定為並

無在該球會出任任何正式職位／享有利益）。選舉委員會（獨立單位）則負責審核候選

人資格。 
 
 
此致 
 

香球足球總會主席 
 
 
 

貝鈞奇 
二零二零年六月十九日 

 
 
副本送： 
民政事務局局長          傳真：2591 5536 
康樂及文化事務署署長        傳真：2691 4661 
香港足球總會行政總裁        傳真：2760-4303 
財經事務及庫務局局長        傳真：2147 5239 
審計署署長           傳真：2583 9063 
 
 
 
 

 
 

 


